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投资30亿元在高新区建中原运营中心

京东入郑:要把河南商品卖向世界
郑州百姓将可享受更极致服务
市区内100分钟送货上门，苹果手机或能直接从工厂送到家
11月底，河南物流业、媒体乃
至公众都在议论一件事：马云
来了。时隔不到一个月，河南
又迎来一家知名电商入驻，这
就是京东。
昨天上午，京东集团联席董事
长赵国庆和河南省省长谢伏瞻
就京东集团在河南省投资布局
大力发展电子商务达成战略
合作意向并握手互贺，之后双方
签署战略合作协议，这标志着
电商大鳄京东集团正式签约
落户河南。
省市领导李克、吴天君、赵建才、
马懿，省金融办等省直、市直
部门负责人及郑州高新区管委
会有关负责人出席签约仪式。
京东计划投资30亿元在郑州
高新区建设京东电商中原运
营中心，这也是京东集团在全
国投资建设的第八个一级电
商运营中心，也是中原地区唯
一的一个一级电商运营中
心。“我们今后要把郑州升级
成京东的战略一级城市。”赵
国庆表示。
郑州晚报记者 孙娟
实习生 王煜枫

根据战略协议，京东计划
投资 30 亿元在郑州高新区建
设 的 京 东 电 商 中 原 运 营 中
心，包括电子商务管理、智能
物 流 、运 营 中 心 及 订 单 生 成
中心等项目。该项目将以现
代信息技术为依托，以铁路、
公路、航空立体联运为特色，
建设集物资集散、仓储加工、多
式联运、城市配送、信息处理、配
套服务等功能于一体的现代化、
系统化、生态化的综合型电商产
业园。

所谓运营中心，主要是订单
的加工处理中心，配送主要是对
中原经济区的周边进行辐射和
进行快递服务。

赵国庆表示，今后将全力推
动智能物流示范基地、电子商务
运营中心、京东中原区域采购中
心、跨境电子商务中心、电子政
务创新等项目齐头并进，快速打
造一个区域性综合型现代服务
业产业集群。

这也意味着，顾客刚刚打
开网页点击产品，后方数据库
就开始响应，并通过相应的程
序运算该商品被购买的实时概
率，然后第一时间通过仓储基
地准备发货。今后，这样的高
科技京东电商产业园将在郑州
正式运营。

■新闻延伸

京东集团
京东集团是中国自营式B2C

最大的综合型网络零售商，是低碳
经济的代表，是中国电子商务领
域最受消费者欢迎和最具有影
响力的电子商务网站之一。连
续 8 年的增长率均超过 200%。
2013 年交易额预计超过 1100 亿
元，2020 年交易额预计突破“万
亿”大关，成为以技术驱动的包括
互联网零售、智能物流和互联网金
融在内的“跨界综合平台”。

赵国庆其人
说起京东商城，人们不禁想

起与马云一样的“风云人物”——
刘强东。然而，昨日的签约仪式
上，京东商城联席董事长赵国庆
出现在河南人的面前，此人是谁？

赵国庆去年7月才加盟京东
商城，担任首席战略官（CSO）一
职。此后，于去年底出任京东商
城集团副董事长兼首席战略官，
全面参与集团层面的重大决策、
经营和管理工作。此次出任联
席董事长，意味着赵国庆在短短
一年时间已两次升职。

赵国庆曾在联想、华茂等公
司任职，是刘强东中欧商学院的
校友，深得刘强东信任，目前在京
东内部管的业务很多，一是战略
和政府关系，二是工程、拿地和建
设，是最重要、最花钱的地方。

“郑州电商水平潜力无
穷。”昨日的签约仪式结束后，
赵国庆这样评价道。

目前，高新区内，投资 20
亿元的河南电子商务产业园，
阿里巴巴、淘宝、百度等知名
电子商务企业已在郑州高新
区上线运营，甲骨文软件正在
进行装修，计划年底前投入运
营。随着京东集团的落户，在
郑州高新区已基本形成从软
件研发、平台建设、运营交易
及人才培训的电子商务产业
体系，这将在河南产业升级、
经济结构调整过程中，发挥引
领和支撑作用。

赵国庆说，京东选址郑州

是“天时、地利、人和”。“天时”
是指国家支持中部发展战略，
恰逢河南近年来在经济结构
转型、调整产业结构和促进电
子商务发展等方面积累了非
常多的经验。“地利”则是河南
是一个很大的市场，郑州位于
全国“铁公机”交通枢纽核心
地带，四通八达的交通区位优
势是我们最为看重的，这必将
为京东集团抢占中原先机、商
机开拓更为广阔的市场空
间。郑州作为河南的核心城
市，实施电子商务市场，厚积
薄发，很有潜力；河南省、郑州
市对电商的战略认同及高度
重视，这就是“人和”。

“这里是在用人来吸引
我，不是优惠政策，我也可以把
中心放在武汉，同样可以辐射
河南，但我选择了河南，是看中
这里的团队。”赵国庆直言。

据了解，京东电商中原运
营中心今年 7 月份才开始对
接，12 月份就签下了战略合
作协议。

他说，我从来没有见过一
个城市的市委书记和市长为
项目亲自操刀，跑了无数次。

“直到今天早上，这个团队还
在我们公司做最后接洽，每一
个条款、每一分钱、每一条政
策都要落到实处，郑州人的精
神，我真的很敬佩。”

极致服务：市区100分钟送货上门,省内上午下单下午收货

赵国庆表示，京东是个
天网、地网和信用网“三网
合一”的电商公司，是全国
最 大 的 自 营 网 业 务 ，跟 平
台 交 易 相 对 比 ，它 是 靠 自
营 的 采 购 和 自 营 的 销 售 ，
自建的配送队伍，给消费者

提供服务。
赵国庆介绍，一旦电商产

业园建成后，京东将把大型仓
库整合至郑州。以后，京东上
的绝大部分商品都将在郑州
有仓储备货，郑州商品的丰富
程度将大大提升。以后，京东

在郑州的送货频率将达到一
日三送，还将开展 100 分钟内
送货上门的极速送货业务。
省内客户也可享受到上午下
单，下午收货的快速服务，
还有各种支付手段的便利度
会得到全面的提高。

进驻设想：要变成河南本土公司，把河南商品卖向世界

赵国庆说，京东商城在
全国网络销售额占据百分之
二十的比例，京东也是 3C、
数码中国最大的零售商。今
年，销售手机 1400 万部、销
售额 220 亿元，是中国最大的
手机零售商。

“我很高兴，富士康在河
南设有工厂，我希望今后和
富士康建立 F2C 模式，从工
厂到消费者模式。”赵国庆
说，今后京东将用的自己快
递去工厂取货，用京东网络
销售，然后直接送到消费者

家里。
“今后，河南这个公司的

总经理一定是河南人，这个公
司要变成河南本土公司。”赵
国庆说。

赵国庆表示，京东电商中
原运营中心要注册在河南，要
把自己的营业额、税收、就业，
甚至结算公司全都注册在河
南，成为一家扎扎实实的河南
本地电商公司。

赵国庆说，京东在河南的
电商产业园建成后，还将成为
本地商品的采购中心，我们将

把河南的商品卖向全世界，河
南是个食品产业大省，有着很
好的农产品，比如铁棍山药。

“我们将协助培育郑州本
土垂直电商，我们有信心帮
助河南做出最大的铁棍山药
电商。”赵国庆说，“我们即使
培养不出航空母舰，也能培
养出战斗群。”

这种方式推动郑州市民
的消费结构升级，京东来了以
后希望把这个市场的定价权、
价格指数等都树立起来，给老
百姓带来更价廉物美的商品。

创新举措：
自提箱有望
出现郑州街头

“电子商务对零售业，对物
流业，对金融业的影响也才刚刚
开始，以后我们可以把在其他城
市的实践在河南进行复制推广，
今后北京有的模式，也要挪到郑
州来实践。”赵国庆说。

比如，京东集团现在已把取
货点设置在中石化的加油站，有
车族又不希望送货到家的市民可
直接取货；再比如，跟北京地铁合
作，换乘站点设立自提点，集团还
研发了自提柜，用手机二维码开
柜，一扫立刻请你支付，支付完
毕，东西就可以拿走了，这种柜子
还很适合高等院校、政府大院等；
再比如和物业公司的合作，现在
京东已经和万科达成战略合作，
万科所有大堂的信报箱升级变成
智能化自提箱，可以放彩电、冰
箱，自由组合；另外，我们还和便
利店合作，上海的全家、北京的金
客隆都有合作，消费者回家路过
的时候自动去那里取货。

赵国庆建议河南提前发展
互联网金融，设立小额贷款公司
等互联网金融项目，解决企业融
资的难题，避免长账期和库存波
动带来的风险。
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计划投资30亿
辐射中原经济区周边
全国第八个
一级电商运营中心
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